LEÇON 13 23 - 29 mars

Une création nouvelle

SABBAT APRÈS-MIDI

Étude de la semaine : Ap 21.1-5; Gn 3.19; 1 Co 15.52-58; Gn 6. 11-13;Es 11.6-9; Jn 14.1-3.

Verset à mémoriser : « Or nous attendons, selon sa promesse, des cieux nouveaux et une terre nouvelle, où la justice habite. » (2 P 3.13)

Dans 2 P 3.10-13, Pierre décrit ce qui arrivera au ciel et à la terre. Ils seront détruits avec tout ce qu'ils contiennent.

Mais l'histoire ne s'arrête pas du tout là, parce qu'à leur place, de nouveaux cieux et une nouvelle terre seront créés.

Notez le contraste entre ces deux mondes. Le péché domine l'ancien, la justice régnera dans le nouveau. La mort est maîtresse de l'ancien, la vie régnera dans le nouveau. Le contraste ne peut être plus frappant, plus absolu.

En outre, comme le révèlent ces promesses, le rôle créateur de Dieu n'a pas pris fin lors de la première création terrestre. Son rôle créateur ne s'arrête pas non plus à l'œuvre qu'il accomplit en nous, pour faire de nous des êtres nouveaux en Christ. Non, il poursuit son œuvre créatrice. Le même Seigneur qui, par la puissance surnaturelle de sa Parole, a créé le monde autrefois le créera a nouveau, avec la même puissance.

De toute évidence, sans ce dernier acte de création, tous ceux qui précédent seraient caducs. C'est avec ces nouveaux cieux et cette nouvelle terre que culmineront les promesses divines.

Étudiez la leçon de cette semaine pour le sabbat 30 mars

De nouveaux commencements

Les scientifiques et les auteurs bibliques ont au moins en commun la conviction que la terre, telle que nous la connaissons aujourd'hui, ne durera pas éternellement. Pour la science (du moins, selon certaines hypothèses), les mêmes forces du hasard froid et aveugle qui a présidé à l'existence de la terre et de la vie finiront par entrainer leur destruction. La Bible enseigne également que la terre ne durera pas toujours, mais qu'elle sera un jour détruite. Cependant, selon la science, cette destruction signifiera la fin de toutes choses; au contraire, d'après la Bible, ce sera le début d'une existence nouvelle et magnifique qui durera éternellement.

Lisez Ap 21.1-5. Quelle image de l'avenir nous est présentée ici? Quelles magnifiques promesses nous attendent ? Pourquoi est-ce là quelque chose que seul Dieu peut accomplir pour nous ?

Il est certain que l'une des plus belles promesses concernant notre nouvelle existence sera la disparition complète de la mort et de la souffrance. Il est clair que Dieu ne considère pas ces dernières comme des expériences positives. Elles ne faisaient pas partie de la création dont Dieu avait dit que « c'était très bon » (Gn 1.31). Ce sont des intruses; elles n'étaient pas destinées à faire partie de la création originelle et ne feront pas non plus partie de la nouvelle. Jésus est venu les détruire et nous n'en ferons plus jamais l'expérience.

Une création nouvelle implique de nouveaux commencements. Notre malheureuse expérience du péché ne sera plus. Les conséquences sont là, et elles sont claires et nettes : le péché entraîne la mort et la souffrance, la loi de Dieu est une loi de vie.

Tout comme Dieu a créé les cieux et la terre au commencement, il créera de nouveaux cieux et une nouvelle terre, nous offrant ainsi de nouveaux commencements. Seul Dieu, seul le Créateur peut agir ainsi et cela, grâce à l'œuvre de Jésus en notre faveur. Sans le plan du salut, nous n'aurions aucune espérance en dehors de ce que nous offre actuellement la vie ici-bas, et qui est plutôt triste!

Pourquoi ces promesses concernant une vie nouvelle sont-elles pour nous si importantes ? Que serait notre foi sans elle ?

De la poussière du sol a la vie

Lisez Gn 2.7; 3.19. A partir de quoi Adam a-t-il été façonné et quelles ont été les conséquences de son péché ?

Dieu a créé Adam a partir de la poussière de la terre et c'est ainsi qu'il est devenu un être vivant. Tant qu'il gardait sa relation avec Dieu, il vivait. Quand il a péché, il s'est séparé de la source de la vie. En conséquence, il est mort et il est retourné à la poussière.

Lisez Es 26.19; Dn 12.2. Qu'arrivera-t-il à ceux qui dorment dans la poussière de la terre ?

La promesse de la résurrection offre une espérance au chrétien. Job l'a exprimée ainsi : « Après que cette peau aura été détruite, moi, dans mon corps, je contemplerai Dieu. » Jb 19.26; La Bible du Semeur) pour les fidèles, la mort n'est que temporaire. Le Dieu qui a formé Adam à partir de la poussière et qui lui a insufflé un souffle de vie n'a pas oublié comment créer les êtres humains à partir de la poussière. La résurrection sera de sa part un acte créateur tout comme l'a été la création d'Adam à l'origine.

Lisez 1 Co 15.52-58. Qu'enseignent ici ces telles, si étroitement lies au récit génésiaque de la création?

La résurrection des justes au retour de Jésus sera instantanée. Comme pour la première création de l'humanité, ce sera un événement surnaturel où Dieu fera tout d'un seul coup. Or, tout cela est en contradiction frappante avec l'évolutionnisme théiste. En effet, si c'est en un instant que Dieu nous créera à nouveau, et non par une évolution s'étalant sur des millions d'années, c'est qu'il a été capable de nous créer sans processus d'évolution au départ. Ainsi, comme ce que nous lisons dans toute la Bible, l'espérance de la résurrection est un élément supplémentaire qui va à l'encontre de l'évolutionnisme théiste.

Qu'est-ce que tout cela nous indique sur les limites de la science, qui, sur quelque chose d'aussi essentiel et fondamental que la résurrection, nous apporte aussi peu de lumière ?

Restauration de la domination humaine

Comparez Gn 1.28 avec Jn 12.31. Quel était le statut d'Adam et Ève dans le monde nouvellement créé? Qui s'est emparé du pouvoir, devenant le dirigeant de ce monde?

Dieu avait confié à Adam la responsabilité de gouverner le monde. Lorsque l'être humain pécha, sa domination fut compromise. Satan exerça désormais son règne sur la création, suscitant la corruption et la violence que nous voyons partout.

Cependant, par la croix, Jésus a racheté la terre de la domination de Satan. Voir Mt 28.18 ; Ap 12.10; Jn 12.31. Et même si Satan a toujours la possibilité d'agir sur terre et d'y faire des ravages, nous pouvons nous réjouir, car ses jours sont comptés : la victoire du Christ sur la croix nous le garantit.

Lisez 2 Tm 2.11, 12; Ap 5.10. Quelles vérités ces textes révèlent-ils ? Voir aussi 1 Co 6:2,3.

Ceux qui seront sauvés seront investis d'autorité en tant que rois et prêtres. La notion de royauté implique une certaine forme d'autorité ; la notion de prêtrise implique la médiation entre Dieu et d'autres créatures, peut-être même avec des êtres issus d'autres univers créés, êtres qui n'ont jamais connu le péché et les malheurs qu'il provoque.

« Les trésors inépuisables de l'univers seront proposes a l'étude des rachetés de Dieu. Des délices inexprimables attendent les enfants de la nouvelle terre auprès d'êtres qui n'ont jamais péché, et dont ils partageront la joie et la sagesse. Dégagés des entraves de la mortalité, ils seront emportes en un vol inlassable vers le monde lointains qui ont frémi au spectacle des misères humaines et entonne des chants de joie chaque fois qu'ils apprennent le salut d'un pécheur. » - Ellen WHITE, la tragédie des siècles, « La fin de la tragédie », p. 736. A votre avis, qu'impliquera le fait de partager « la joie et la sagesse » « d'êtres qui n'ont jamais péché » ? Qu'apprendront-nous de ces êtres non pécheurs ? Et, eux, qu'apprendront-ils de nous ?

Autres restaurations

Dans le monde que nous connaissons, les animaux sont soit des prédateurs soit des proies. L'expression « chaine alimentaire » évoque couramment l'importance du phénomène de prédation au sein de notre écosystème. Il nous est difficile d'imaginer un monde sans ce dernier. Mais au commencement, toutes les créatures terrestres mangeaient de l'herbe (Gn 1.30). Les animaux ne se dévoraient pas entre eux. La nourriture des animaux marins n'est pas mentionnée dans Gn 1.30, mais il en était certainement de même, de sorte que Dieu, en contemplant la création, a pu déclarer que « c'était très bon. »

Lisez Gn 6:11-13; 9.2-4. Pendant le déluge, quels changements se sont opérés au sein de la nature? Quelle autre détérioration s'est produite dans la relation entre l'humanité et les animaux après cet événement?

Ce qui était au commencement un royaume paisible était rempli de corruption, de violence et de mal. Telles ont été les conséquences du péché. Ce monde qui était autrefois « très bon » était devenu si mauvais qu'il a engendré sa propre destruction.

Après le déluge, les animaux - c'est-à-dire les bêtes vivant sur terre, dans l'air et dans la mer - se sont mis à avoir peur des humains, ce qui contrastait avec la situation précédente. Il semble qu'à cette époque, la domination de l'être humain sur les animaux s'est trouvée réduite.

Lisez Es 65.25; 11.6-9. En quoi les rapports entre les animaux du monde futur promis par Dieu seront-ils différents de ceux du monde actuel ?

A travers un langage poétique d'une grande beauté, Ésaïe nous montre qu'il n'existera plus aucune violence dans le monde nouveau. La corruption et la violence - caractéristiques du monde d'avant le déluge qui engendra sa propre destruction - auront disparu. Ce sera un royaume paisible où règneront l'harmonie et la collaboration. Nous sommes tellement habitués à la violence, au phénomène de prédation et à la mort qu'il nous est difficile d'imaginer autre chose.

Comme nous pouvons le constater, l'Évangile parle beaucoup de restauration. Même si, bien sur, Dieu seul accomplira la restauration finale, quels choix pouvons-nous faire pour participer dès à présent à des restaurations bien nécessaires ?

La restauration de la relation avec Dieu

« Avant le péché, le père de notre race jouissait d'une communion parfaite avec son Créateur. » - Ellen WHITE, La tragédie des siècles, « Introduction », p. 9. Après le déluge, cependant, cette étroite communion s'est trouvée altérée de plusieurs façons.

Lisez Gn 3.24; Ex 33.20; Dt 5.24-26. Quels ont été les résultats du péché sur la communion intime qui existait entre l'humanité et Dieu ?

Le péché a brisé la relation entre Dieu et l'humanité. Dieu a chassé Adam et Ève loin de sa présence pour leur propre protection. Les êtres humains ne pouvaient voir Dieu face à face plus longtemps et continuer de vivre.

Cependant, le Seigneur, de sa propre initiative, a mis en place le plan du salut, grâce auquel la relation brisée pouvait être restaurée, même si cela impliquait un terrible coût pour lui.

Lisez Jn 14.1-3; Ap 22.3-5. Quelle promesse Jésus a-t-il faite à ses disciples, juste avant la croix et quelles en seront les conséquences?

Dieu et l'humanité seront réunis, en paix, et se rencontreront face à face. Il n'y aura plus de malédiction sur la terre et tout ce qui a été perdu sera restauré. Les rachetés recevront un nouvel environnement, une nouvelle vie, un lieu nouveau ou exercer leur autorité, une nouvelle paix avec le reste de la création et une relation nouvelle avec Dieu. Le dessein originel qui a présidé à la création de l'être humain s'accomplira pleinement. Dieu, l'humanité et la création connaitront une harmonie éternelle.

Meme aujourd'hui, avant que les cieux et la terre soient recréés, comment parvenir à vivre en communion avec Dieu? L'impact de nos choix sur notre relation avec Dieu est soit positif soit negatif : lesquels faisons-nous ?

Pour aller plus loin: « À mesure qu'ils se dérouleront, les siècles éternels apporteront avec eux des révélations toujours plus glorieuses de Dieu et de son Fils. Le progrès dans l'amour, la révérence et le bonheur marchera de pair avec celui des connaissances. Plus les hommes apprendront à connaître Dieu, plus aussi grandira leur admiration de son caractère. Et au fur et à mesure que Jésus dévoilera aux élus les mystères de la rédemption et les résultats du grand conflit avec Satan, leurs cœurs tressailliront d'amour et de joie, et le chœur de louanges exécuté par mille millions de rachetés s'enflera, puissant et sublime [...]

La grande tragédie est terminée. Le péché et les pécheurs ne sont plus: l'univers est purifie. Dans l'immense création, tous les cœurs éprouvent la même allégresse. Des ondes de vie, de lumière et de joie, jaillissant du trône du Créateur, envahissent les derniers recoins de l'espace infini. De l'atome le plus imperceptible aux mondes les plus vastes, tant des êtres animés que des objets inanimés, s'élève, par la voie de leur beauté incomparable et de leur joie sans mélange, un cantique d'allégresse proclamant que DIEU EST AMOUR. » - Ellen WHITE, La tragédie des siècles, « La fin de la tragédie », p. 736, 737.

A méditer

- Rassemblez le plus de textes possible, notamment dans le livre de l'Apocalypse, sur ce que sera la terre restaurée. Discutez en classe de la signification de ces textes. Quels aspects de la terre restaurée sont pour vous les plus attirants ? Quels aspects vous semblent plus difficiles à comprendre ?
- Quel est le lien entre la doctrine de la création, révélée dans Gn 1 et 2, et celle de la restauration des cieux et de la terre ? Comment pourrions-nous concevoir cette restauration si l'évolutionnisme théiste se révélait vrai ?
- Lisez Rm 8.18 ; 2 Co 4.16, 17. Que dit Paul ici ? Quel réconfort retirons-nous de ces paroles ?
- Réfléchissez davantage au concept de restauration en rapport avec l'Évangile. Qu'implique ce terme ? Qu'est-ce qui est ou sera restaure ? Comment cette restauration se produit-elle ou se produira-t-elle ? Avons-nous un rôle à jouer a cet égard ?
- Que révèle sur le caractère de Dieu sa promesse de recréer de nouveaux cieux et une nouvelle terre ?